

« PERDRE NOS ENFANTS » POUR LEURS GUERRES ET PROFITS IMPÉRIALISTES, C'EST NON !

Qui connaît Fabien Mandon ? Pas grand monde. Mais ce général, chef d'état-major des armées, vient de faire parler de lui en annonçant qu'il faudrait nous préparer « à perdre nos enfants » dans des guerres et « à souffrir économiquement ». Face à l'indignation qu'ont suscité ces propos, Macron l'a assuré de son soutien. Car c'est en concentré la politique du gouvernement : d'un côté augmenter les dépenses militaires et les aides au patronat, de l'autre amputer notre niveau de vie en rognant sur la santé, l'éducation, le logement, les transports... sur fond de licenciements et baisse des salaires et retraites. Guerre sociale et nouvelle guerre impérialiste à l'horizon : c'est deux fois non !

L'armée, c'est pour la défense des profits

Le général Mandon n'est pas n'importe quel trouffion. En tant qu'officier de l'armée de l'air, il a multiplié les opérations militaires au Tchad, en République démocratique du Congo, en Afghanistan... Partout où l'armée française intervient pour assurer les profits de Total, EDF, Bolloré, Bouygues, Lafarge ou CMA CGM, dont les dirigeants sont de plus en plus coachés ou dragués par l'extrême droite. L'impérialisme français partage avec ses semblables, mais rivaux, les États-Unis dominants en tête, mais aussi la Chine et la Russie, la responsabilité de guerres faisant des dizaines et centaines de milliers de morts au Congo ou au Soudan. Macron et ses généraux aimeraient embrigader des jeunes mais les vocations ne sont pas légion ; il compte sur le chômage pour attirer des « volontaires » par du pognon !

De l'argent pour l'hôpital, pas pour le Rafale !

Canons à vendre ! La France impérialiste est en bonne place sur le marché mondial de l'armement. Depuis bientôt quatre ans, sous prétexte d'aider l'Ukraine que Trump tente aujourd'hui de faire craquer devant Poutine, les dépenses militaires augmentent. Elles ont doublé en dix ans. Il ne s'agit pas de sauver notre liberté contre la menace russe. Seulement d'aider les profits des capitalistes de l'armement, par ces dizaines de milliards qui vont dans leurs caisses. Macron vient de promettre 100 Rafale à Zelensky, pour les profits de Dassault qui n'en produira probablement pas tant, mais il y aura des retombées en dividendes sur la mort.

Pour empêcher la guerre, il faut en finir avec la société capitaliste

Pas étonnant qu'on trouve des militaristes forcenés au gouvernement, comme dans la droite et l'extrême droite. Pas étonnant que Glucksmann et les socialistes fassent chorus, c'est leur ami Hollande qui avait décidé l'intervention militaire au Mali il y a un peu plus de dix ans. Mélenchon, lui, déclare qu'il est « contre la guerre »... Mais ce serait au Parlement de décider démocratiquement que nous allions au casse-pipe pour les profits des capitalistes et il en appelle à l'armée et à la force de dissuasion nucléaire, comme si l'armée française n'avait jamais servi à autre chose qu'à servir les intérêts impérialistes de l'État français, et donc à multiplier les interventions guerrières dans le monde !

Contre leurs guerres impérialistes

Si Mandon a fait le buzz en annonçant vouloir voler la vie de nos enfants, Nathalie Arthaud, de Lutte ouvrière, l'a fait aussi en lui renvoyant en boomerang un passage célèbre de l'Internationale (le chant du mouvement ouvrier) : « S'ils s'obstinent, ces cannibales, à faire de nous des héros, ils sauront bientôt que nos balles sont pour nos propres généraux. » Bien vu !

Dans l'immédiat, pour dénoncer la complicité de la France impérialiste avec l'État d'Israël dans sa guerre génocidaire contre le peuple palestinien, une manifestation nationale est appelée à Paris samedi prochain, 29 novembre. Le NPA-Révolutionnaires y appelle, aux côtés d'autres organisations (dont de jeunesse) et de syndicats (CGT, Solidaires, CFDT et FSU). Une occasion de répondre à Macron et à ses généraux !

Editorial du lundi 24 novembre 2025

Ce tract t'a plu ? Laisse-le traîner là où il sera lu...

Les dangereux ne sont pas en psychiatrie

Le 22 octobre dernier à Saint-Malo un patient en agressait un autre, provoquant sa mort. Il y a plusieurs semaines c'est un patient du CHU qui a été violemment agressé par son voisin de chambre, ce dernier atteint de troubles psychiatriques. Mais les personnes réellement dangereuses sont nos ministres qui organisent la fermeture des structures d'accueil spécialisées, comme l'EPSM de Caen, et notre direction qui gère en bon soldat la mise en place des mesures d'austérité et la casse de son propre hôpital.

Passage en 12h en chirurgie

La direction souhaite passer en 12h les services d'hospitalisation de chirurgie au 1^{er} janvier. On pourrait se laisser tenter par la réduction du nombre de jours travaillés, mais qui payera le prix d'une probable erreur causée par la fatigue ? Le patient pour sûr, le collègue soignant probablement, mais sûrement pas la direction.

Korian vole les précaires

Le groupe privé Korian reçoit une dotation d'argent public pour payer le personnel soignant dans les EHPAD qu'il gère. Comment transforme-t-il ce fric en profits ? Dans plusieurs EHPAD du Calvados, la direction propose des CDI aux salariées - en grande majorité des femmes - dont elle sait qu'elles ne l'accepteront pas. Qui refuse le CDI se voit sucer sa prime de précarité au motif que la précarité est alors « choisie ». Pareil pour les « hublots » : si vous faites ces missions courtes, c'est que vous l'avez choisi, et donc Korian n'a plus à vous payer la prime de précarité. Le groupe estime le pactole à 25 millions d'euros par an au niveau national. Autant de raisons pour nos camarades des EHPAD de lutter contre ce voleur.

Grève chez les agents de collecte de déchets

Après une semaine de grève débutée le lundi 17 novembre, les agents de collecte des déchets de Caen-la-Mer ont décidé de reprendre le travail ce lundi. Les grévistes ont obtenu des améliorations à la marge de leurs conditions de travail, mais ils n'ont pas eu gain de cause sur l'augmentation des salaires, leur revendication principale. Et pourtant il y aurait urgence, car après « vingt-cinq ans d'ancienneté » il n'est que de « 1 700 € net ». Même si ça n'a pas payé cette fois-ci, les agents ont eu raison de se battre pour défendre leurs intérêts, la partie n'est que remise à plus tard. On aurait d'ailleurs raison de s'y inviter, pour tirer plus fort, tirs ensemble !

Les féminicides en hausse en 2024

Chaque jour dans le pays plus de trois femmes sont victimes de féminicide ou tentative de féminicide conjugal. L'an dernier, 1 283 femmes ont été victimes de tels comportements criminels, une nette augmentation par rapport à 2023 où le chiffre atteignait 1 196 cas. Dans le détail, 107 femmes ont été victimes de féminicides conjugaux l'an dernier, 270 de tentatives de féminicides, et 906 ont fait l'objet de harcèlement de leur conjoint ou ex-conjoint ayant conduit au suicide ou à une tentative. Concernant les autres violences commises contre les femmes, une femme est victime toutes les deux minutes de viol, tentative de viol ou d'agression sexuelle. Et toutes les 23 secondes, une femme subit du harcèlement sexuel, de l'exhibition sexuelle ou l'envoi non sollicité de contenus à caractère sexuel. Les violences faites aux femmes sont en progression, nos luttes féministes doivent en faire autant.

Pauvreté et haine des pauvres

Le rapport annuel du Secours catholique dénonce l'aggravation de la pauvreté. Parmi les 1,1 million de personnes aidées, les enfants sont surreprésentés : 39 %. Et pourtant, « les gens ont honte de demander », constate l'association. Voilà le résultat des préjugés rendant les pauvres, soi-disant « assistés », responsables de leur situation !

Ça boume pour les marchands de canons

Le quotidien économique *La Tribune* parle de « contrat du siècle » dans le domaine des camions militaires. En effet le fabricant tricolore de blindés Arquus a remporté, en partenariat avec l'allemand Daimler, un contrat de 5 milliards d'euros pour fabriquer 7 000 véhicules destinés à l'armée française. L'industrie de l'armement bénéficie toujours d'« un pognon de dingue » comme dirait Macron. Ce n'est pas le cas des écoles et des hôpitaux.

Samedi 29 novembre

Deux initiatives en solidarité avec les Palestiniens

À Paris : manifestation nationale à 14h, place de la République.

À Mondeville : « 8 heures pour la Palestine » : conférences, débats, stands et repas le soir (sur réservation via Hello Asso), à la salle des fêtes de Mondeville, 16h-0h.

Une info à faire passer ? Ce bulletin peut te servir à partager ces informations aux collègues du CHU.

Envoie-nous un mail ou un mp sur insta : [✉ npacaen@npa-revolutionnaires.org](mailto:npacaen@npa-revolutionnaires.org)

 [npa_revo_caen](#)